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外外国国媒媒体体人人士士热热议议共共建建““一一带带一一路路””倡倡议议

俄罗斯总统普京：

中国提出的共建“一带一路”倡议是一项真正重
要的、全球性的、面向未来的，旨在建立更加公平的
多极世界、多极关系（体系）的倡议。 它确实是一个全
球计划。 共建“一带一路”倡议在逻辑上符合加强国
际社会创造性和建设性互动的多边努力。

俄罗斯和中国同世界上大多数国家一样，都渴
望开展平等互利合作，以实现普遍可持续和长期的
经济进步和社会福祉，同时尊重文明多样性和人类
共同利益。 每个地区都有权采取自己的发展模式。

建立在这些基本原则之上的共建“一带一路”倡
议很好地对接各地区的一体化进程， 也非常契合俄
罗斯关于打造这样一个一体化架构的设想，即贸易、
投资和劳动自由将得到充分保障， 并建立互联互通
的基础设施。

哈萨克斯坦总统托卡耶夫：

哈萨克斯坦是中国共建“一带一路”倡议的首倡
之地，从第一天起，哈方就坚定支持并积极参与。 10
年来，共建“一带一路”倡议取得辉煌成就。

去年 9 月， 习近平主席对哈萨克斯坦成功进行
国事访问， 为哈中永久全面战略伙伴关系发展注入
强劲动力。 双方有关部门认真落实两国元首共识，相
关领域合作取得积极进展。

中国是哈萨克斯坦永远信赖的朋友和伙伴。哈方
愿同中方一道，继续坚定相互支持，深化务实合作，密
切人文交流，共同打造哈中关系新的黄金 30 年。 哈方

高度评价中国在国际事务中秉持的公正立场和发挥
的积极作用，愿同中方加强多边沟通协作。

匈牙利总理欧尔班：

匈牙利深信，共建“一带一路”倡议将给世界带
来重大改变，有利于促进世界经济发展，给各国人民
带来更多福祉，匈方坚定支持并将继续积极参与。

匈牙利致力于深化匈中友好合作关系的决心坚
定不移， 将继续做中国在欧盟可以信任的朋友和伙
伴。 匈方愿同中方一道加强经贸投资、互联互通等领
域合作，深化人文交流。 匈方将继续积极促进中东欧
国家同中国合作，推动欧中关系健康稳定发展。

智利总统博里奇：

智利在拉中关系发展中创造了很多第一， 智方
深感骄傲。 智方高度欣赏中华文明，敬佩并祝贺中国
在减贫、反腐等方面取得的伟大成就，感谢中国在智
利面临新冠疫情等困难时提供无私帮助。

中国提出的共建 “一带一路” 倡议， 源自中国
5000 多年传统文化，基于平等和相互尊重原则，已经
成为世界各国开展互利合作的重要平台和实现共同
发展的重要机遇。 智利给予高度评价并将继续积极
参与。

智利着眼长远思考和谋划同中国的关系发展，
希望以此访为契机，加强环保、减贫、能源、科技、矿
业等领域合作，深化人文交流。 欢迎中国企业赴智利
开展投资合作，推动智中关系继往开来，进入更高水
平发展的新阶段。

智方支持中国加入 《全面与进步跨太平洋伙伴
关系协定》和《数字经济伙伴关系协定》，高度评价中
方奉行和平的外交政策， 愿同中方密切在亚太经合
组织等多边框架内沟通协作， 推动全球南方国家加
强团结合作，构建人类命运共同体。

智利希望成为中国同拉美国家合作的枢纽，为
促进拉中关系发展发挥积极作用。

印度尼西亚总统佐科：

印尼将中国作为国家经济发展建设的重要战略
伙伴，期待同中国进一步加强沟通合作，增强互信，
发展更加紧密的关系，不仅造福两国人民，也为促进
地区和平与繁荣作出贡献。

印尼愿同中国高质量共建“一带一路”，欢迎更
多中国企业参与印尼新首都和北加里曼丹工业园
建设，加快推进“区域综合经济走廊”和“两国双园”
等重大项目。 希望进一步扩大对华农产品出口，加
强电动汽车、金融、能源安全等领域合作。 印尼愿将
东盟印太展望同共建“一带一路”倡议更好对接，助
力实现地区共同发展和联合国 2030 年可持续发展
议程。

塞尔维亚总统武契奇：

我率庞大政府代表团来华出席第三届 “一带一
路”国际合作高峰论坛，体现了塞方对中国的尊重、
友好和重视。 塞中关系经受住了各种考验，塞方坚定
奉行对华友好政策， 在所有涉华问题上都同中国站
在一起。 我们对塞中铁杆友谊感到自豪。

中国始终尊重并平等对待塞尔维亚， 在塞尔维
亚面临困难时，及时给予宝贵支持。 中国的帮助和合
作，使塞尔维亚经济保持了良好发展，给人民带来巨
大福祉。 我很高兴此访期间双方将签署自由贸易协
定等合作文件，这将为两国合作开辟新前景。

乌兹别克斯坦总统米尔济约耶夫：

中国是乌兹别克斯坦的可靠合作伙伴。乌中关系
为各国睦邻友好和互利共赢树立了典范。乌方希望学
习借鉴中方减贫经验，在共建“一带一路”倡议框架内
深化经贸投资、互联互通、新能源、农业、人文等各领
域交流合作，推进“绿色丝绸之路”建设。

中国－中亚机制是地区国家加强团结、 实现发展
的重要平台，乌方愿同中方一道积极推动机制不断发
展壮大。

巴布亚新几内亚总理马拉佩：

巴新和中国两国人民的友好交往源远流长，华
人是两国的强有力人文纽带， 在巴新国家建设中发
挥着重要作用。 中国向巴新提供无私援助，给巴新人
民带来巨大福祉。

同中国加强合作，不仅对巴新意义重大，对世界
也十分重要。 巴新将同中国继续坚定相互支持，深化
两国全面战略伙伴关系，加强共建“一带一路”倡议
框架内各领域合作， 促进南太平洋地区国家同中国
互利合作， 共同开创太平洋岛国和中国关系更加美
好的未来。

（本报记者 王林 李丽旻 李慧/整理）

多多国国政政要要高高度度评评价价共共建建““一一带带一一路路””倡倡议议

古巴拉丁美洲通讯社
Isaura Diez：

对拉丁美洲来说，共建“一带一路”倡议是非常
好的机会，能够帮助我们与中国开启更多业务往来。

一直以来，虽然中国从文化、语言上都与拉丁
美洲国家非常不一样，有很多不同之处，但实际上，
拉丁美洲和中国的关系十分紧密。

在本届“一带一路”国际合作高峰论坛期间，拉
丁美洲很多国家领导人都来到中国，比如智利、阿根
廷等。 我们都非常开心能够见到这一景象。

我们希望共建“一带一路”倡议能够帮助拉丁美
洲国家发展，推动拉丁美洲各国道路、机场等基础设
施建设，同时，也希望能够为项目融资提供更多机会。

中国非常友好， 尊重各国。 对拉丁美洲国家来
说，中国将带来全新机会。

尼日利亚《领导者报》
Innocent Phinan Odoh：

共建“一带一路”倡议是连接这个世界的桥梁，对全
世界而言都非常重要，可以加强双边和多边关系。 在此倡
议框架下，能源、贸易、科技、基础设施、金融、经济、信息通
信等多个行业领域都迎来前所未有的合作发展机会。

共建“一带一路”倡议是一个很棒的经济合作
平台。 我坚信，未来这个平台会越来越大、范围越来
越广、成员越来越多 。 在这个平台上，大家是一家
人，一块发展、一块成长，最终实现合作共赢。

尼日利亚作为共建“一带一路”倡议的参与者
和见证者， 与中国携手为尼中两国经济发展贡献力
量，为两国人民增添福祉。

展望未来，我对共建“一带一路”倡议始终保持
乐观期待态度。 我很确定，在本届高峰论坛上的丰富
合作将引领共建“一带一路”倡议再上一个新台阶。

约旦通讯社
Rana Moh’D Mustafa Alnemrat:

我是第一次来到中国，这里的经济发展成就令
我印象深刻。 我们很珍惜这次交流和访问的机会，让
我们看到了真实的中国。 独一无二的中国智慧帮助
世界各地发展， 我们希望中国和中东的关系越来越
好、联系越来越紧密。

中国地大物博，需要很多次访问才能够更深入、
真实、透彻了解中国的方方面面。 中国注重道路等基
础设施建设，注重文化、艺术、哲学的传承和发展。

同时，中国对世界具有重要意义。 中东地区人民
期盼着中国作为一个世界大国， 能够给予当地更多
的支持，帮助当地实现更加长久的和平稳定。

共建“一带一路”倡议非常重要、非常宏大，一定会
取得成功。 该倡议有助于联通世界各地，有助于人类
发展和人类文明进步。 有助于世界人民携手前进。

塞尔维亚记者协会
Slobodan Ciric：

此次“一带一路”国际合作高峰论坛让人印象深

刻。习近平主席的主旨演讲非常鼓舞人心。主旨演讲
中提出的中国支持高质量共建“一带一路”的八项行
动为下一个十年指明了方向。

对于塞尔维亚来说，共建“一带一路”倡议非常
有意义。中国对塞尔维亚投资很多。本次论坛整体氛
围十分令人振奋。

我希望，今后各国都能够通过共建“一带一路”
倡议加强合作。 随着各方合作不断深入，说不定能够
看到塞尔维亚向共建“一带一路”国家提供投资。

布宜诺斯艾利斯记联
Jose Ezequiel Kameniecki：

本次论坛的主旨演讲很吸引人。 大家都在讨论
中国倡导的经贸、文化和行业交流话题，这些话题非
常重要。

阿根廷有一个叫做 《中国密码 （Clave China）》
的电台节目，内容都是关于中国的。 我们会将本次
论坛的内容通过这个电台报道出去，也会将此次来
华的所见所闻融入其中。 说实话，作为阿根廷新闻
界的代表，我是第一次来到中国，完全被这个国家吸
引住了。

德国电视二台
Elisabeth Schmidt：

共建“一带一路”倡议具有全球影响力，将世界
各国以和平、友好的方式聚到了一起。 有很多国际友
人来到了此次论坛，我们听到很多国际声音。 过去十

年，共建国家发展了很多有趣的项目，打造了许多基
础设施。

我认为 ， 本届论坛关注的一大重点议题就是
绿色发展，有很多国家领导人都提到了这一点。 从
西方国家视角来看 ，这是共建 “一带一路 ”倡议最
具有潜力的发展领域 ，共同对抗气候变化 、降低排
放、扩大可再生能源装机量。 我们非常期待下一个
十年！

津巴布韦《先驱报》
Walter Nyamukondiwa：

本届论坛的主旨演讲不仅谈论了过去十年共建
“一带一路”倡议取得的成就，还明确了未来需要做
什么。 在共建“一带一路”倡议提出的第一个十年里，
不论是非洲国家、亚太国家，还是拉美地区国家，我
们可以看到可触及的一个个实质性成果。

在能源领域，共建“一带一路”倡议不仅涉及到
很多能源项目，清洁能源更是其中的重点。 我们希望
借助共建“一带一路”倡议，更好地帮助发展中国家
应对气候变化挑战。

面向未来 ，希望已有的合作能够更加深入 、更
加包容， 充分实施发展战略， 使每个国家都有机
会 ，不断缩小发展中国家与发达国家之间
的差距 。 中国的发展路径对全球发
展中国家来说都有借鉴意义 。

共共建建““一一带带一一路路”” 共共谋谋能能源源合合作作

（本报记者 王林 李丽旻
李慧/采访整理）


